
MINUTA DA ATA DA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DA BACIA1
HIDROGRÁFICA DOS AFLUENTES MINEIROS DO RIO MUCURI - CBH MU12
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No dia 16 de fevereiro de 2023, às 09h:00min, conselheiros e convidados do CBH MU1,6
reuniram-se de forma virtual através do aplicativo Jitsi Meeting no:7
https://meet.jit.si/RadicalRatesBrushOver. Estavam presentes os conselheiros:8
Representantes do Segmento Poder Público Estadual: Túlio Bahia Alves (IGAM -9
suplente); Domingo Darciano Pereira Barroso (SEDESE- suplente); Janaína Mendonça10
Pereira (SEMAD) e seu suplente Antônio Marcos Pereira (IEF). Representantes do11
Segmento Poder Público Municipal: Euranildo Teixeira Chaves (Prefeitura Municipal de12
Águas Formosas/MG - titular); Paulo César Tomich Taroni (Prefeitura Municipal de Carlos13
Chagas/MG - titular); Camillo Caldas de Miranda (Prefeitura Municipal de Nanuque/MG -14
suplente). Representantes do Segmento Usuários: Daiane Silva Cardoso (Cooperativa15
de Laticínios do Vale Do Mucuri Ltda) e sua suplente Renata Medrado Malthik (FIEMG);16
Aldo José Diniz (COPASA – titular); Jacques Nogueira Porto (Sindicato dos Produtores17
Rurais de Carlos Chagas - titular). Representantes do Segmento Sociedade Civil: Ivan18
Carlos Carreiro Almeida (IFNMG - titular) e seu suplente Ricardo Antônio Andrade Santos19
(CREA); Alice Lorentz de Faria Godinho (Movimento Pró Rio Todos os Santos e Mucuri -20
titular); Luís Ricardo de Souza Corrêa (UFVJM - suplente); Rogério Gregório dos Santos21
(SINDÁGUA – suplente) e da auxiliar administrativa do CBH, Camila de Freitas Pereira.22
Estiveram presentes como convidadas: Izabel Cristina Marques (UFVJM); Meire Mateus23
de Lima (Casa da Floresta Reflorestamento Ambiental Ltda - Projeto Nascentes do24
Mucuri). Janaína iniciou a reunião saudando a todos e fez uma leitura resumida da ata da25
última reunião. Após a leitura, ela a colocou em apreciação pelos conselheiros. Janaína26
pediu a Camila (auxiliar administrativa) para que na linha 105 fosse acrescentado –27
conhecer a experiência de uma propriedade em transição agroecológica; apagado – o28
componente florestal e agrícola do e substituído por – no; na linha 109 acrescentou após29
Mucuri - , além de uma. Após ela colocou a ata em votação pelos conselheiros que30
aprovaram o documento. Na sequência foi tratado o 3º ponto da pauta, a apreciação e31
aprovação da Deliberação do Relatório de Atividades (2022) e do Plano de Trabalho32
(2023) em atendimento ao Procomitês. Janaína pediu para Camila expor o Plano de33
Trabalho (2023) destacando que o documento já tinha sido enviado aos conselheiros. Em34
seguida fez a leitura breve das ações propostas e deixou livre a fala para os conselheiros35
para alguma sugestão. Janaína informou que fica o compromisso para a próxima reunião36
de trazer o Plano Diretor com as estratégias de implementação. Os conselheiros37
aprovaram o Plano de Trabalho (2023). Logo após foi exibido o Relatório de Atividades38
(2022), e Janaína aproveitou para lembrar que está em elaboração o relatório do39
programa “Juntos pelo Mucuri”, das ações de 2022 e informou que em função dos40
conselheiros não terem enviado as ações que tiveram relação com o comitê realizadas no41
ano passado, que vai ser mandado um e-mail pedindo as informações para que possam42
compor o relatório do programa. Voltando ao Relatório de Atividades (2022), que é43
enviado para ANA, Janaína fez a leitura das ações realizadas, e disse que o comitê não44
conseguiu implementar o Plano de Comunicação porque dependia da estratégia do IGAM45
que estava construindo uma estratégia para todos os comitês e que infelizmente isso não46
avançou. Antônio Marcos (IEF) informou que não finalizou o relatório das ações47
realizadas na APA do Alto do Mucuri, mas que vai enviar. Janaína pediu para os48
conselheiros que tenham feito alguma capacitação em 2022, que tem relação com o49
comitê, que pode enviar para incluir no relatório do programa. Em seguida pediu a Camila50
para acrescentar no Relatório de Atividades(2022) em atendimento ao Procomitês, a51
aprovação da Deliberação que institui a Cobrança. Alice (Movimento Pró Rio Todos os52



Santos e Mucuri) pediu desculpas pelo tempo que ficou afastada por motivo de saúde e53
destacou que não deixou de lembrar da necessidade de trabalhar pela Bacia do Mucuri.54
Complementou que está feliz em retornar e pela continuidade nos trabalhos que são55
essenciais a todos. Janaína disse que Camila irá visitar a Alice e levar o material56
impresso do Plano Diretor, para que a mesma seja a primeira pessoa a receber este57
material. Na sequência disse que o material já está disponível no IEF e que a distribuição58
será realizada na próxima reunião que será presencial em Águas Formosas/MG. Há59
também um encarte mais resumido que pode ser distribuído em instituições dos60
municípios. Foi colocado em aprovação pelos conselheiros o Relatório de Atividades61
(2022) e o documento foi aprovado. Camila exibiu a Deliberação que aprova o Relatório62
de Atividades de 2022 e o Plano de Trabalho de 2023 em atendimento ao Procomitês.63
Janaína fez a leitura e os conselheiros aprovaram o documento. Meire (Casa da Floresta64
Reflorestamento Ambiental Ltda - Projeto Nascentes do Mucuri) realizou a apresentação65
do Projeto Nascentes do Mucuri informando que a Suzano para esse ano, decidiu que o66
projeto não é prioridade. Nesse contexto o projeto está em fase de desmobilização e67
consta no momento com uma equipe de 3 pessoas para encerrar as atividades até o meio68
do ano e pediu um ponto de pauta na próxima reunião para trazer os dados dos69
resultados do projeto e agradeceu a todos. Janaína parabenizou o projeto na pessoa da70
Meire e disse que é uma notícia muito triste, em função da importância do projeto para o71
Mucuri. Em seguida disse que vai entrar em contato com a Suzano em relação aos72
Planos da Mata Atlântica para conseguir um suporte na implementação desses Planos.73
Informou também que a Anglo ficou interessada em investir na região, visto já existir um74
movimento de articulação institucional e de desejo dos agricultores e produtores de75
incorporação do componente agrícola e florestal. Além disso, o estado de Minas Gerais76
assinou com o BNDES um convênio chamado Floresta Viva, que é um programa do77
BNDES e as regiões escolhidas foram o Mucuri e o Jequitinhonha. Antônio Marcos (IEF)78
parabenizou a Meire e a toda equipe pelo excelente trabalho que foi desenvolvido, e que79
o projeto trouxe muitos frutos positivos para região. Izabel (UFVJM) fez uma atualização80
do Programa “Juntos pelo Mucuri”. Foi realizado a vinculação de dois projetos para81
registro junto a UFVJM, para a Mobilização social e Educação Ambiental, o Vagão82
Sustentável, que está esperando aprovação do Sigex. Destacou também que foi feita a83
mobilização atração de novos colaboradores junto ao programa. Citou que o programa foi84
apresentado em forma de artigo no XXIV ENCOB pelo conselheiro Luís Ricardo. Além85
disso, informou que o o Programa apoiou na construção do Movimento “Rio de Todos86
Nós” que vai trabalhar ações em prol do rio Todos os Santos. No item comunicado dos87
conselheiros, Janaína informou que o Programa PAT Capixaba-Gerais, programa que88
envolve a proteção de espécies ameaçadas tanto na região Nordeste de Minas quanto no89
Espírito Santo, já adquiriu as mudas dos sistemas agroflorestais e de café. As mudas já90
foram entregues em sete unidades demonstrativas, e espera que nos próximos meses91
adquirir itens de irrigação, cultivo protegido e fertirrigação. Continuando os informes,92
Janaína comunicou que o Processo Eleitoral dos comitês está acontecendo e disse que93
não irá continuar no comitê, nem como conselheira, mas falou do tamanho da gratidão de94
que tem em trabalhar no comitê fazendo gestão dos recursos hídricos e que fica feliz com95
o que pôde contribuir, e que deseja que o Mucuri continue se destacando como referência96
em gestão participativa dos recursos hídricos. Antônio Marcos pediu para realizar uma97
reunião com Janaína sobre ações que podem ser realizadas em conjunto com CBH98
Mucuri que envolve a gestão dos recursos hídricos no território da APA. Janaína99
respondeu sugerindo que a reunião seja feita com a professora Izabel (UFVJM) em100
virtude dela estar em processo de encerramento de ciclo, mas que ela também pode estar101
participando. Túlio (IGAM) parabenizou e agradeceu a Janaína pela atuação no território102
e pelo seu compromisso. Nada mais a tratar, Janaína Mendonça Pereira, deu por103
encerrada a presente reunião, da qual, eu, Daiane Silva Cardoso lavrei a presente Ata,104



que após lida será submetida à aprovação do Comitê. A reunião foi finalizada às105
10h50min.106
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Ata da reunião aprovada em 02/05/2023111
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__________________________________114
Janaína Mendonça Pereira – Presidente do CBH MU1115
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Daiane Silva Cardoso – Secretária do CBH MU1117
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